



Clichy, 5 juillet 2024

## Cérémonie hebdomadaire de levée des couleurs par la classe défense (CDSG) du Collège Jean Macé – Clichy

Toutes les semaines, le cours « défense » débute systématiquement par une levée des couleurs pour appréhender la cohésion autour de notre drapeau et de notre hymne national.

Cette levée des couleurs permet de renforcer la cohésion nationale autour de nos symboles communs que sont notre drapeau et notre hymne national.

Nous sommes le seul collège public de l'académie qui dispose d'un mât installé par le département des Hauts-de-Seine à la demande de la classe défense pour réaliser précisément cette action symbolique.

Le dispositif « Classe Défense » est projet pédagogique et éducatif interdisciplinaire, mené en partenariat avec une unité militaire. Ce dispositif créé au niveau national en 2005 a pour but de notamment renforcer le lien entre les armées et la jeunesse, suite à la suspension de la conscription en 1997. C'est désormais un dispositif phare du partenariat entre les armées et l'Éducation nationale.

La classe de 4<sup>ème</sup> Défense de notre établissement » a vu le jour, il y a 6 ans, parmi les premières de l'académie de Versailles. Elle est depuis 2023 en partenariat avec le prestigieux 1 RE (Commandement de la Légion étrangère basé à Aubagne). Les élèves de classe ont choisi, cette année, comme nom de promotion : la promotion Louis-Philippe, créateur de la Légion étrangère.

La classe, qui s'inscrit dans un parcours défense avec la poursuite du dispositif en Classe de 3<sup>ème</sup>, participe au parcours citoyen et avenir des élèves avec un travail sur les thèmes de la mémoire, de l'investissement civique et du renforcement du lien armée-nation et des valeurs fortes : d'engagement, de cohésion de groupe et de solidarité, de dépassement de soi et d'entraide.

Des tenues (polo et casquette) disposant d'un logo, associe l'unité militaire partenaire et le collège, sont utilisées lors des commémorations et certains déplacements. Ils donnent une identité forte à la classe.

Nous avons également la garde d'un drapeau de cérémonie « Rhin et Danube » qui nous a été confié par l'un de nos partenaires associatifs : le Souvenir Français. La classe dispose également d'un fanion, subventionné par notre autre partenaire, la fondation Maginot.

### Contact presse :

**Thierry LE GAC** – Enseignant en charge de la CDSG et correspondant Défense

Tél : 06 63 47 41 74 Mail: [Thierry.le-gac@ac-versailles.fr](mailto:Thierry.le-gac@ac-versailles.fr)

**S/C Sophie TAMBOUR** – principal du collège Jean MACE – Clichy [Sophie.tambour@ac-versailles.fr](mailto:Sophie.tambour@ac-versailles.fr)